

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Año I

San José, jueves 6 de marzo de 1902

Número 122

## GRAN FABRICA DE MUEBLES

ÚNICA EN COSTA RICA

### ESTILO Y MODELOS EXTRANJEROS

Emplea las mas finas y mejores maderas del país.

Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

RUEGO AL PÚBLICO

se digne visitar mi almacen de 7 a. m. á 8 p. m.

Avenida Central, Este, nº 531

*Jorge Morales Bojarano.*

### RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN  
DESPACHO

FRENTE A LA PLAZA DEL CUARTEL DE ARTILLERIA.

### SE VENDE MUY BARATO

una magnífica estantería de cantina, con diez espejos, su mostrador correspondiente, varias mesas de mármol y otros objetos.

En esta oficina se dará razón.

## "EL DERECHO"

Es el mejor avisador en el país por ser

POSITIVAMENTE  
*el de mayor circulación*

debido á su variada lectura y por ser el único que

SIENDO DIARIO

está al alcance del pueblo pues sólo cuesta

50 CÉNTIMOS

de suscripción al mes, y sin embargo de tales ventajas admite *Avisos, Reclamos y Comunicados* á precios excepcionalmente baratos con relación á su circulación.

## EMPRESA DE FUNERALES

SAN JOSÉ { 7ª Avenida Oeste, número 260.  
50 varas al Este del Palacio de Justicia.

Montada á la altura de las de Europa y Estados Unidos la FUNERARIA

### LA ÚLTIMA JOYA

ofrece al público

CATAFALCOS de precioso estilo

COCHES FUNEBRES de 1ª y 2ª clase

Magnífico surtido de cajas mortuorias *extranjeras y del país* desde la más sencilla á la de mayor lujo.

Coronas, invitaciones y todo lo que se relacione con entierros y funerales.

Servicio á todas horas del día y de la noche.

*Jacinto Carbonel.*

## SE ALQUILA

*una casa bien situada, con muebles. Para informes, dirigirse á la Redacción de este diario.*



## LA CERVEZA DE ESTA MARCA

*Unicos agentes en San José*



## ES LA MEJOR POR SU PUREZA

*W. H. Steinworth & Hermano*

## LA PERSEVERANCIA

Calle Central, Sur, Número 301

ABARROTES

AL POR MAYOR Y AL DETAL

Compra y venta de productos del país.

Cantina de licores extranjeros y del país surtida con las mejores marcas conocidas.

Garantizo la *pesa* y la *calidad* de los artículos que efrezco al público.

RODOLFO ODIO

# La Nacional

## Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

elaborados con tabaco superior de semillas de la Habana cosechado en Costa Rica en competencia con los extranjeros.

Nacionales en cajetillas á ¢ 7-00 el 100

" en paquetes á " 3-50 el "

Con papel pectoral, blanco ó amarillo

Tabacos estilo "Tropical" á ¢ 7-00 el 100

" "Nacionales" á " 4-00 el "

" "After Supper" á " 4-00 el "

" "Young Ladies" á " 4-00 el "

Dirijanse los pedidos á su propietario ELOY GONZÁLEZ & Cº

En la misma casa se hallan de venta el famoso GOFIO (Pinol) á 10 centavos la libra, harina de maíz refina á 15 centavos la libra, harina de arroz á 15 centavos libra, café de primera clase molido á 25 centavos la libra.

## VENDO

Mi casa de habitación, sita en el alto de Cuesta de Moras, 100 varas al Sur de la Estación del Tranvía, calle que sale á la línea del Ferrocarril del Pacífico, ó 50 varas de la casa del Licenciado don Francisco Mª Fuentes, á la misma calle antes citada. Se compone de sala, tres aposentos y cocina, con entrada de carreta y tiene agua de cañería. Está en buen estado. Mide ocho varas de frente por cuarenta y cuatro de fondo. Vale ¢ 3,500

Pormenores con su propietario,

*Cecilio Vargas*

ó con mi hijo, Felipe Vargas.

San José, febrero 12 de 1902.

## GRAN TALLER GALVANOPLASTICO

Agencia de maquinaria de los Estados Unidos

8ª Avenida O. 307 contiguo á la antigua GRUTA.

Este taller se ofrece al público para niquelar revólveres, máquinas de coser y escribir, relojes, leontinas, instrumentos de cirugía, objetos de iglesias etc. etc.

Además se platean servicios de mesa, se doran todos los objetos susceptibles de esta aplicación y se pavonan armas, Se instalan motores de vapor con excepcional economía de combustible. Se corrigen defectos funcionales de maquinaria y se hacen toda clase de reparaciones mecánicas. Se compra cobre viejo al mejor precio de la plaza.

Galindo y Barranco

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON

MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

DIRECTORES

Victor Fernandez S.

Rogelio Fernandez S.

ADMINISTRADOR

J. Alabarta

—O—

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

50 céntimos al mes.

Números sueltos 5 céntimos.

OFICINA: AVENIDA CENTRAL, NO. 260, ESTE APARTADO NO. 70.

San José, Jueves 6 de marzo de 1902

Fantasías estelarias

AL DISTINGUIDO ESCRITOR  
DON JUAN F. FERRAZ.

En la inmensidad de los cielos brillaban las estrellas como lámparas de oro oscilando en un abismo. A lo lejos, perdido entre una brillante muchedumbre de astros, giraba Neptuno en las sombras, desprovisto de los rayos solares que interceptaba Urano, como una pantalla gigantesca. A una considerable distancia del segundo, rodaba Saturno, colosal brillante engarzado en el centro de dos anillos luminosos, arpa de oro suspendida en el cielo y cuyas armonías se mezclaban con las de los otros globos al rodar en el vacío. Más cerca, Júpiter movía su majestuosa rueda cubierta de franjas resplandecientes, al rededor de la cual brillaban lunas bellísimas. Como una nave celeste, bogaba Venus en la serenidad de los cielos, y tras ella, Marte, el eterno enamorado, con su casco en la cabeza.

De improviso dos formas blancas, envueltas en los fulgores de Venus, turbaron la belleza del escenario celeste, y poco á poco se fueron condensando hasta tomar el aspecto de dos seres, grave y majestuoso el uno, pensativo y sombrío el otro.

Una voz melancólica rompió el silencio.

—Y bien ¿qué me decís de nuestro viaje, amigo Hugo?

—Estoy deslumbrado, Cervantes; nunca imaginé fuera tan bella la Creación. La realidad supera á la fantasía. ¡Oh! qué bello es viajar de globo en globo, como vuela el pájaro de rama en rama! ¡Oh! y como comprendo la pequeñez de mis "Contemplaciones" en presencia de tanta maravilla! Júpiter, Saturno, á quien calificué de globo monstruoso, de presidio de los cielos, Neptuno, Marte,

globos habitados por seres superiores; Sirio, el sol precioso, Aldebarán y sus tres soles, y todas esas inmensas constelaciones y esas nebulosas, en medio de las cuales vagábamos, como la mariposa de alas brillantes al rededor de mil bujías, ¡quién hubiera podido imaginar, encerrado en una jaula imperfecta allá en la Tierra, las preciosidades que apenas mirábamos como lámparas y no como centro de otras almas!

—Y ¿qué me decís vos de nuestro viaje?

—Que he quedado realmente sorprendido al ver que en todas partes hay Quijotes, de tal suerte que estoy pensando dónde fijar mi residencia para escribir otras aventuras. ¡Sería curioso que algún mísero terráqueo se encontrara en Saturno, por ejemplo, con un libro, gallardamente editado, que se llamara don Quijote Saturniano!

—Yo también, amigo Cervantes, podría escribir en cualquiera de esos mundos poco adelantados que nos rodean otros Miserables con la seguridad de que no se enmohecerían en los escaparates de las librerías.

—Tengo una gran curiosidad, amigo Víctor, y es la de ver si los terráneos todavía son tan quijotes como cuando los dejé el día en que la Muerte tuvo la humorada de llevarme sobre sus hombros al cementerio....

—¿Queréis á la Tierra? ¿no teméis un disgusto, Cervantes?

—Al contrario, un placer.

—Pues, vamos ya que tanto os afanáis.

Y los dos genios empezaron á vagar en medio de las sombras buscando la tierra, sin dar con ella, hasta que divisaron un pequeño globo, achatado hacia los polos y con el eje inclinado y supusieron con razón que tan imperfecta esfera debía ser la que antaño fué su vivienda.

Igual impresión que la que produjo nuestro mundo á Micromegas y al Sturniano, cuando el genio de Voltaire los hizo venir á visitarnos, fué la que produjo á los dos grandes escritores, que, para no reventar de risa tuvieron que hacer grandísimos esfuerzos. ¿Y quién no la hubiera sentido, regresando de ver maravillas, en presencia de un globo oscuro, torcido, rodando en el espacio, achatado hacia los polos? A ellos les pareció la Europa un extraño reptil lleno de puntas y de escamas; el Asia un felpudo de piel de oso negro y blanco; el Africa un zapato mal formado navegando en un charco y la América un insecto con el talle de una abispa y el espinazo hacia un lado.

Largo tiempo estuvieron pensando dónde poner la planta, y al

fin se decidieron ponerla en España, pero los asustó la gran cantidad de jesuitas y tan gran número de letrados. Más todavía los espantó el verla en manos de pulpos famélicos que la devoraban sin compasión. Pasaron los Pirineos y llegaron á Francia; les agradó el mucho adelanto, pero les disgustó la inmoralidad que allí había... Recorrieron Alemania, Inglaterra, Austria, Italia, Suiza, Holanda, Rusia y Grecia, y Cervantes vió que todavía estaban de moda los caballeros andantes, los molinos de viento, los asaltos á las ovejas y otras mil barbaridades de las que cometía su ilustre manchego.

Vinieron á la América, les agradó en parte los Estados Unidos, aunque les disgustó mucho ver á los ciudadanos tan metalizados; prosiguieron su viaje por el Continente, visitando Centro América y vieron algo que tanto los llenó de pena que la abandonaron como un lugar maldito.

—¿Cómo es posible, Cervantes, dijo Víctor Hugo, que todavía no hayan entrado en razón esas gentes? Me pareció que llevaban plumas y sus gobernantes los tomé por caciques....

—Y no os equivocasteis, Hugo, así son.

—¡Si no llevaban *taparrabos!*

—Pero tenían tapa.... barbaridades. ¡Y qué Quijotes los tales señores! y cómo se daban á allanear ovejas por esas ínsulas!

—¿No os dije que recibiríamos un disgusto?

—¡Oh! es verdad!—exclamó Cervantes—el mundo ha adelantado muy poco en el sentido moral! Ahí tenéis á mi Patria, en manos de pulpos verdaderos que la enredan en una guerra, como quijotes, sin marina y sin dinero! Ahí tenéis á la Europa sosteniendo ejércitos formidables, en pie de guerra siempre, con el arma al brazo; ahí tenéis á la industriosa Inglaterra, la reina de los mares ocupada en destruir un pueblo porque defiende su libertad y sus intereses, sin que la voz de una nación fuerte se levante!

—¿Y qué me dices de la miserable condición de los pueblos de la América Latina, oprimidos por tiranuelos, disfrazados con el nombre de Presidentes? ¿Qué me decís de este mundo que imaginábamos más adelantado? ¡Oh! Cervantes! la piedad no se conoce, el dinero es el señor de las conciencias; la Libertad sólo existe de nombre! Hay vapores, ferrocarriles, etc., pero no hay sentimientos puros.... ¡Vámonos, Cervantes, busquemos otros mundos donde no haya tantas maldades disfrazadas con el nombre de virtudes, tantas cadenas detrás de las leyes y tantos vicios bajo la seda....

Y los dos genios, llenos de tristeza, abandonaron la Tierra y se perdieron en la inmensidad de los cielos.

ROGELIO FERNANDEZ G

San José de noche

Son las doce de la noche. La hermosa ciudad apaga sus ruidos y sólo algunos lejanos murmullos vagan en el viento. El trabajo cesa, las fatigas del día pronto cierran los cansados ojos del hombre honrado; el silencio va extendiéndose poco á poco, y San José entonces parece una reina dormida, adornada con un traje negro cubierto de brillantes, á las faldas de las cordilleras que la rodean, en el centro del valle que parece el verde lecho de la soberana.

Sin embargo, no todos duermen.... Pronto se ven sombras vagar por las calles, sombras que de pronto prorrumpen en orgiásticas canciones y que, salidas del centro de la ciudad, caminan hacia los suburbios, hacia los barrios, buscando el placer en el vicio.... Con las manos enlazadas, vestidos con elegancia, con el sombrero levantado y el rostro alegre, los nocturnos paseantes, van unos á las casas de juego, otros.... á las de siniestro aspecto.... dejando sumidos en la intranquilidad á sus padres, deshechas en lágrimas á las infelices esposas, y dormidos, con el sueño delicioso de la niñez, á los pobres hijos que ignoran las maldades de los que les dieron el sér.

Y allá van, cantando, felices, sin preocuparse del porvenir.... La parte baja de la ciudad es su delicia....

Ya empiezan á iluminarse las ventanas de las casitas y á pulular por calles intransitadas por personas dignas, mujeres vestidas con ridículos trajes, adornadas con joyas debidas al vicio, con la faz más cargada de pinturas que la paleta de un artista....

Pronto se oyen carcajadas convulsivas, chocar de vasos, estallidos de besos y obscenos cantares.

La ciudad alta duerme: sólo unas cuantas esposas, entre ellas algunas recién casadas, velan, esperando la vuelta de sus maridos bañado en lágrimas el lecho.... ¡Oh, desgraciadas!

En la parte baja, se escucha de pronto el ruido de una riña, juramentos, gritos de mujeres asustadas.... Suenan los pitos de la policía, y las infelices esposas se estremecen. Sus maridos....

Amanece, el sol empieza á hacer saltar sus rayos sobre el zinc de los tejados, y la aurora sorprende á las infelices esposas en

vela, junto al lecho, viendo dormir á sus hijos.

Los maridos aparecen. Uno se presenta á la pobre joven á quien sacó de casa de sus padres donde era feliz, con los vestidos desgarrados y cenagosos; el otro con el rostro encendido por el licor vomitando juramentos, sin sombrero, con *lamparones* en la cara; otro, sale de la cárcel, á donde fué á *parar* por escandaloso y reñidor, golpeado, borracho, insufrible; otro, vuelve desesperado de una casa de juego donde perdió una fuerte cantidad y desahoga su mal humor pegándole á sus hijos y á su esposa, y por último, un jovencito se presenta ante sus padres, roto, abofeteado, sin dinero, lleno el traje de barro y con los ojos encendidos.

A medio día, cuando los honrados comerciantes y los artesanos virtuosos, trabajan con ahinco para acumular un capital para su familia, los seres nocturnos duermen el sueño de la borrachera.

PASCUAL.

## EL DOLOR SUPREMO

A Billo

"¿Qué dolor es del hombre el más profundo?"  
Cuando niño llorando preguntaba,  
Y tendiendo la vista sobre el mundo  
Cada sér mi pregunta contestaba.

—Es perder la muñeca más hermosa,—  
Contestóme una niña sonrosada.  
—Es amar á un ingrato,—pudorosa  
Respondióme una pobre enamorada.

Y un anciano me dijo con voz triste  
Colocando una mano en mi cabeza:  
—Es pensar en un bien que ya no existe....  
Y abismóse en hondísima tristeza.

—Ver un hijo luchando con la muerte  
Cual antorcha en la noche agonizando....  
Es el golpe supremo de la suerte!—  
Una madre me dijo sollozando.

—No hay dolor más terrible que sentir  
Apagarse la fe que nos alienta....  
—La desgracia más grande es existir....  
—¡El dolor más terrible.... no se cuenta!

—Es mirar en mitad de nuestra vida  
La ilusión moribunda: el desengaño!  
—Es pensar con el ánima abatida  
Que la gloria en el mundo es un engaño!

—No hay dolor como aquel q' nos pervierte  
Y nos hace pensar que Dios no es cierto.  
—El dolor más terrible es ver la muerte  
Acercarse y llegar.... y vivir muerto!

—Es mirar sollozar á nuestra madre....  
—Es amar y no ser por ella amado....  
—No hay dolor que el espíritu taladre  
Cual soñar con la gloria deslumbrado

Y después despertar entre cadenas....  
—El dolor más terrible para el hombre  
Que una sangre de honor tiene en las venas  
Es mirar un borrón sobre su nombre!

II

Todas estas respuestas las recuerdo  
Hoy que joven me apresto á la jornada  
Con el alma del bien enamorada,  
Y en un viejo cuaderno las conservo.

Y yo pienso: El dolor que no se cuenta  
Es quizás el mayor.... el más ardiente....  
Pero pienso también—es mi respuesta—  
Que no hay dolor como el dolor presente.

PASCUAL

## Contra-protesta

Los que suscribimos, mayores de edad, ciudadanos en el ejercicio de nuestros derechos políticos y vecinos de la villa de San Pedro, cantón de Poás, ante el público costarricense hacemos constar:

Que nuestros contrarios de siempre y hoy afiliados al Partido Nacional é instigados por algunas personas de otras lugares han formulado una protesta contra los electores de este cantón, señores: Leonardo Solís, Eleodoro Rodríguez, Rafael Murillo Rodríguez, Domingo Murillo, Tomás Herrera, Francisco Piedra y don Tranquilino Valverde, á quienes quieren hacer aparecer como indignos de la confianza pública, fundándose en que estos señores dieron su voto por el Licenciado don Máximo Fernández y que ellos los creían nacionalistas ó partidarios del señor Esquivel. Ahora bien, para que estos señores esquivelistas no se formen ilusiones con lo que no les pertenece y para que el público se imponga de lo que hay de cierto en este asunto, queremos poner en claro los hechos.

En este cantón las personas más caracterizadas, y casi en su totalidad, no tomaron parte en la lucha política ni se afiliaron á ningún bando. Lo que muy bien saben nuestros adversarios quienes por más esfuerzos que hicieron no pudieron conquistarnos. De parte del Partido Republicano no hubo trabajo alguno en este cantón, lo que les agradecemos, pues dejándonos en paz fuimos libres para dar nuestros votos á quienes nos conviniera.

Sucedió pues, que en los días de las elecciones, 15, 16 y 17 de diciembre próximo pasado, mientras los nacionalistas venían á votar con sus papeletas azules, don Fidel Rodríguez nos presentó otras papeletas blancas sin candidatura alguna para Presidente de la República y que contenían solamente los nombres de los electores de segundo grado y por consiguiente no estando nosotros comprometidos en ningún Partido político, tampoco lo estaban nuestros electores de la papeleta blanca que triunfó en el centro de este cantón, siendo ellos libres para dar su voto al candidato que más le agradara. Por lo tanto la conducta de nuestros electores independientes ha sido correcta y nada tienen que protestar ni reclamar los nacionalistas esquivelistas de este cantón, pues los electores aludidos no les pertenecen ni figuraron en su papeleta.

Villa de San Pedro, cantón de Poás, marzo 1º de 1902.

Alejandro Porras, J. Pablo Castro, Rafael Murillo, Camilo He-

rrera, Manuel Chaves, José Murillo U., Juan L. Oviedo, Magdalena Rodríguez, á ruego de los señores Jesús Campos y Gabriel Quirós—Magdaleno Rodríguez, J. Murillo, Adolfo Murillo, Emilio Murillo, á ruego de Joaquín Murillo Vargas—Emilio Murillo, Pablo Porras, Agustín Vargas, Rafael Delgado, á ruego de Benjamín Fonseca—Gordiano Vargas, á ruego de Catarino Álvarez y por mí—Rosendo Solís, Telésforo Gómez, Vicente Bolaños, á ruego del señor Luis Castro y por mí—Rudecindo Céspedes, Clemente Víquez, Juan Bonilla, Francisco Benavides, á ruego de Jerónimo Murillo, José María Castro y Agustín Gómez—Magdaleno Rodríguez, Joaquín Bolaños, Víctor Murillo, Ramón Murillo, José E. Zamora, Francisco A. Zamora, á ruego de Manuel Campos y por mí—Dimas Campos, Lorenzo Gómez, Procopio Porras Q., Luis Chaves, á ruego de Tobías Campos—Magdaleno Rodríguez, Juan Castro, Luis Rodríguez. Maurilio Herrera, Nicanor Bonilla S., á ruego de Pedro Gómez—Dimas Campos, á ruego de Jesús Matamoros—Dimas Campos, á ruego de Moisés Vega—Rafael Delgado, á ruego de Francisco Bolaños—Dimas Campos, Manuel A. Murillo, á ruego de José Campos—Dimas Campos, Santiago Murillo M., á ruego de Pedro Bolaños y José Bolaños—Santiago Murillo M., Ezequiel Solís, á ruego de Bernardo Herrera—Magdaleno Rodríguez, Filadelfo Murillo, á ruego de Aparicio Gómez—Ramón Marín, Melisano Murillo, Manuel M. Murillo, Mateo Murillo á ruego de Rafael Vega—Magdaleno Rodríguez, Tomás Vega, Vicente Gómez, á ruego del señor José Murillo V. y por mí—Vicente Herrera, Santiago Rodríguez, Florencio Solís, Mateo Murillo, Juan Murillo, José Solís, Santiago Rodríguez M., Epifanio Solís, José Solórzano S., Vicente Bolaños, Emilio Espinoza, Felipe Murillo, á ruego de los señores Nereo Herrera, Mariano Murillo, Nicolás Murillo, Alberto Murillo V., Santana Salazar—Magdaleno Rodríguez, Virgilio Murillo, Manuel Vargas, Vicente Murillo, José Rojas, rogado de Mercedes Castro—Virgilio Murillo, Ascensión Murillo, á ruego de Manuel M. Castro—Magdaleno Rodríguez, Camilo Murillo, Santiago Murillo A., Tobías Murillo, á ruego de Aniceto Castro—Juan L. Oviedo, á ruego de Rafael Campos—Juan L. Oviedo, Manuel Gutiérrez, á ruego de Francisco Chaves—Juan L. Oviedo, á ruego de Joaquín Arroyo—Ramón Marín, á ruego de Ismael Gómez y Pedro Luna—Santiago Murillo, Guillermo Hidalgo, á ruego de Jesús Bonilla—Juan L. Oviedo, á ruego de Manuel Castro—Emilio Murillo, á ruego de Manuel Murillo B. y Félix Jiménez y por mí—Rafael Matamoros, á ruego de Napoleón Lobo—Ra-

món Marín, Juan Rodríguez, Antonio R. Murillo C., Vicente Murillo, Justiniano Murillo, Nicanor H. Solís, Abelardo Murillo.

## Gacetillas

Murió

don Buenaventura Cordero en A-lajuela, miembro importante de la "Liga de Obreros" de aquella localidad. Enviamos nuestro pésame á la familia del honrado trabajador.

El periódico oficial

"El Día" se viene con una simpleza más grande que la Catedral de Génova. Dice nada menos que don Ascensión triunfó *por todos*, ó al menos, por la inmensa mayoría.

¡Gracioso está el diario oficial!

El Gral. Zelaya en Costa Rica

Dice "La Prensa Libre" que el señor Zelaya vendrá y que están preparándole el recibimiento. ¿Y la crisis, señores? ¿No podrán dejarnos en paz esos Presidentes? ¡Como si ignoraran nuestra situación!

Puente de Río Grande

No se habla de otra cosa. El grandioso puente ha quedado terminado y con justicia promueve el entusiasmo de la infinidad de personas que van á admirarlo.

Es una obra de intrepidez arquitectónica que honra al país y á sus constructores.

Avenida de las Damas

¿Quién habrá autorizado la horrorosa hecatombe que acaban de hacer en aquellos lindos arbolitos?

Creíamos que hubiera alguien competente para dirigir esos trabajos, pero por lo visto los *peones* se vuelven *directores*, aunque los *primeros* no cobran como los *segundos*.

Viajeros

El General Villegas saldrá próximamente para El Salvador.

Don Leopoldo Peña R. y familia para Puntarenas.

Para Estados Unidos don Alejandro Monestel.

Para festejar

la llegada del Presidente Zelaya hay pedidas muchas cajas de CHAMPAGNE MONTEBELLO.

Sigue

enfermo de cuidado don Tobías Zúñiga padre. Ojalá mejore pronto tan distinguido caballero.

Cables

Hasta el momento de entrar en prensa nuestra edición de hoy no nos ha sido posible publicar los cables por no haberlos recibido. Suplicamos á nuestros suscritores se sirvan disimular esta falta involuntaria.

'Tip. de Padrón y Pujol

# Librería y Papelería de Padrón y Pujol

*Diccionario de la Lengua Castellana*, por la Real Academia Española, última edición, 1 tomo pasta..... 16 00  
*Diccionario de la Lengua Castellana*, compuesto por E. Zerolo, M. de Toro y Gómez y E. Isaza, 1 tomo pasta..... 10 00  
*Diccionario Castellano Enciclopédico Ilustrado*, por Campano, última edición, 1 tomo pasta... 4 00  
*Diccionario razonado de Legislación y Jurisprudencia*, por Joaquín Escriche, 1 tomo pasta.... 16 00  
*Atlas Geográfico Universal*, contiene 50 mapas trazados con arreglo á las actuales divisiones políticas, un cuadro de banderas mercantes y una noticia geográfico estadística, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta..... 10 00  
*Atlas Geográfico Elemental*,

compónese de 60 mapas y un índice alfabético de unos 5,000 nombres, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta..... 2 00  
*Método completo de piano*, compuesto por José Aranguren, 1 tomo pasta..... 13 50  
*Divina Comedia*, por Dante Alighieri, versión Castellana de Enrique de Montalbán, 1 tomo pasta..... 6 00  
*Misterios de París*, novela por Eugenio Sue, 2 tomos lujosamente encuadernados..... 16 00  
*Teneduría de Libros*, por D. Francisco Castaños, 1 tomo pasta 4 00  
*Teneduría de Libros*, por Emilio Seijas, 1 tomo pasta..... 3 50  
*Vida y Trabajo ó Caracteres propios de los hombres*, por Samuel Smiles, 1 tomo pasta..... 2 00

*Higiene del Matrimonio*, por F. Monlau, 1 tomo pasta..... 3 50  
*Capítulos que se le olvidaron á Cervantes*, ensayo de imitación de un libro inimitable, obra póstuma de Juan Montalvo, 1 tomo rústica..... 9 00  
*Compendio de Economía Política*, por P. Leroy-Beaulieu, 1 tomo pasta..... 5 50  
*Curso completo de Agricultura* (cultivo de las abejas), por Layens, 1 tomo rústica..... 1 50  
*Derecho Constitucional*, por Florentino González, 1 tomo pasta 6 50  
*La Prostitución*, sus historia desde sus orígenes hasta nuestros días, por Manuel Gil de Oto, 1 tomo pasta con grabados..... 4 00  
*El Mundo Marcha* (La Ley del Progreso) por Eugenio Pelletan, 1 tomo pasta..... 1 50

*Manual teórico y práctico de las enfermedades de la nariz*, por Ramón de la Sota y Lastra, 1 tomo rústica..... 4 00  
*La práctica de la Homeopatía simplificada* por á Espanet, 1 tomo pasta..... 2 50  
*Medicina doméstica*, por M. Buchan, 1 tomo pasta..... 2 00  
*Ivanhoe ó El Cruzado*, por Walter Scott, 2 tomos pasta.... 3 00  
*Quintin Durward ó El Escocés*, por Walter Scott, 2 tomos pasta..... 3 00  
*Rob-Roy*, por Walter Scott, 2 tomos pasta..... 3 00  
*Quo Vadis?*, novela de la época de Nerón, por Enrique Sienkiewicz, traducción de Toro y Gómez, 2 tomos pasta..... 3 00

Avenida Central, Oeste, N. 57

SAN JOSE

**SASTRERIA DE MANUEL ARRIOLA**

*Se arregla, limpia y tiñe ropa de casimir*

25 varas al Norte del Cuartel de Caballería

Frente al Parque de Morazán

Junto á la casa de don Paulino Ortiz

Contando con operarios aptos para ejecutar cualquier trabajo del oficio, me hago cargo de toda obra que se me encargue, ofreciendo puntualidad, baratura y esmero.

## “DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TRECNO.”

No porque alguien diga que su preparado es “tan bueno como” ó “más barato que” la Emulsión de Scott, debe el paciente dar oído á tales argumentos y jugar con su salud. La Emulsión de Scott es la original; única recomendada por los principales facultativos y Académias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía de la pureza de ingredientes y de la perfección del conjunto. Déjase la Emulsión de Scott y recházese todo frasco que no sea de la de Scott con la etiqueta representando al hombre con el bacalao á cuestas. Todo frasco que carezca de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La legítima



## Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es el remedio más adecuado para curar la Tisis, Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis, Raquitismo, Reumatismo Crónico, Añma, Bronquitis, Tosas, Catarros y todas las enfermedades en que haya Debilidad y Pérdida de Carnes y Fuerzas. Esta medicina cura alimentando, devolviendo las fuerzas perdidas—creando carnes! Para los débiles la Emulsión de Scott es una Providencia. Tan segura como permanente, es siempre digna de confianza. Procúrese en todas las Boticas.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

**INTERINADO DE CARTAGO**  
 1a. y 2a. Enseñanza  
 Este establecimiento de enseñanza se abrirá nuevamente el jueves 6 de marzo próximo y ocupará, según disposición municipal, el local del Colegio de San Luis Gonzaga.  
 Los alumnos del año pasado avisarán con anticipación si se les reserva sus puestos, y los padres de familia que quieran enviar nuevos alumnos solicitarán del infascribo secretario, el Prospecto y Reglamento, á fin de que se impongan de las condiciones de admisión.  
 Cartago, febrero 10 de 1902.  
 Celso Gamboa

Hay para vender en el

# MARTILLO CENTRAL

1 alfombra de sala, estilo oriental,  
 1 resorte para cama de matrimonio y  
 1 ariete número 7

Todo en buen estado

Se pueden ver los viernes y sábados de las 7 de la noche en adelante, ó hablando con los señores Blanco y Maroto en el Bazar de San José de J. R. Mata.

**CHAMPAGNE MONTEBELLO**

El mejor y mas de moda en la Alta Sociedad y en las Cortes

ALFRED DE MONTEBELLO & Co.  
 MAREUILLE (Francia.)  
 CASA FUNDADA EN 1834

Proprietarios del Antigo Vinedo de los Duques de Orleans

De venta en todos los establecimientos de primer orden

DEPÓSITO GENERAL: LA MASCOTA PAGÉS & CAÑAS

